

Mercredi 28 juin 2023

## Square du Poitou : inauguration d'un jardin austral dans le quartier de Kerhallet à Bellevue



**Le square du Poitou est un espace vert situé entre les rues de Vendée, du Dauphiné et du Poitou, à moins de 100 mètres de la future station de tramway rue de Tarente. Au cœur d'un ensemble d'immeubles, ce square abrite désormais un jardin agrémenté d'une palette végétale originaire de l'Océanie. L'aire de jeux pour les enfants et deux aires sablées entourées de verdure ont également été entièrement repensées.**

### De nouveaux aménagements pensés avec les habitantes et habitants

Le quartier de Bellevue, qui fait l'objet d'une attention forte avec le programme national de rénovation urbaine et le projet de nouvelle ligne de tramway, poursuit sa mue. Les nouveaux aménagements du square du Poitou s'inscrivent dans cette dynamique afin de proposer aux habitantes et habitants des espaces publics de proximité participant à une meilleure qualité de vie.

La mairie de quartier de Bellevue et Brest métropole ont mené une concertation avec les habitantes et habitants pour choisir les jeux et le mobilier qui ont été réalisés entre l'hiver et le printemps 2023.

A cette occasion, les objectifs du nouveau jardin ont été définis :

- Offrir une aire de jeux conséquente adaptée aux enfants de 1 à 12 ans ;

- Proposer un jardin dédié à la détente et aux rencontres intergénérationnelles ;
- Végétaliser au maximum les aires sablées pour une meilleure infiltration des eaux pluviales et créer un îlot de fraîcheur avec la plantation d'arbres.

Le choix s'est porté sur la création d'un jardin agrémenté d'une palette végétale originaire d'Océanie. L'espèce emblématique de cette région du globe est l'eucalyptus, dont un grand spécimen est présent sur l'avenue Victor Le Gorgeu dans le quartier de Bellevue.

### Les spécificités du jardin austral

Les régions tempérées des terres australes abritent une flore très différente de la nôtre. Pour la France, les premières graines d'Australie et de Tasmanie ont été rapportées par l'expédition scientifique partie en 1791 et conduite par Bruny d'Entrecasteaux avec les naturalistes La Billardière et Riche.

Ces plantes survivent aux conditions de salinité et de vents océaniques grâce à l'adaptation de leurs feuilles. Ainsi, celles-ci sont souvent coriaces ou argentées, très petites comme les acacias, ou, au contraire, très longues et étroites comme celles des eucalyptus.

Ainsi 580 plantes de 150 espèces différentes ont été plantées et 13 acacias, 24 eucalyptus, 4 espèces de fougères arborescentes ont trouvé leur place dans ce nouveau jardin austral.

De plus trois totems, réalisés pour l'occasion et inspirés de l'art aborigène de Nouvelle Zélande et d'Australie, jalonnent les allées aux formes arrondies et invitent les usagers à l'évasion.

Le jardin a nécessité 75 000€ d'investissement pour l'acquisition de nouveaux jeux et du mobilier, et 80 000€ pour les travaux de maçonneries réalisés par une entreprise locale.

Le jardin austral a été entièrement réalisé par les équipes des espaces verts de Brest métropole : conception du jardin, mise en place des plantations et des pelouses, pose des jeux et du mobilier, et fabrication des totems.



### Bellevue et la mise en valeur de la nature en milieu urbain

Les nouveaux aménagements du square du Poitou viennent compléter un ensemble de réalisations sur le quartier de Bellevue, avec par exemple :

- La remise en scène du chêne, la reprise des cheminements et la pose de mobilier rue d'Anjou-Touraine ;
- La plantation, pour la première fois à Brest, d'une mini-forêt urbaine sur l'espace situé entre la rue de Quizac, l'avenue de Provence et la rue de Lesneven ;
- La rénovation de l'aire de jeux rue de Saint-Brieuc.

#### Contacts

• **Laurent Bonnaterre**  
Responsable de l'unité relations presse  
laurent.bonnaterre@brest-metropole.fr  
02 98 00 82 05 / 06 47 22 70 56

• **Terry Guiziou**  
Attaché de presse  
terry.guiziou@mairie-brest.fr  
02 98 00 80 57 / 06 83 55 73 45